



Encuestas: Claudia adelante

Por Armando Reyes Vigueras

En la carrera para definir quién será el o la candidata presidencial de Morena en 2024, lo único claro hasta el momento es que la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, va adelante en todas las encuestas que se han publicado recientemente.

La encuesta de encuestas que lleva a cabo la empresa Metrics señala que la distancia entre Sheinbaum y Marcela Ebrard se mantiene en 14 puntos, de acuerdo a la revisión del 16 de mayo, colocando a Adán Augusto López Hernández en la tercera posición con el 13.1% de las preferencias electorales, Gerardo Fernández Noroña en cuarto puesto con el 11.6% y Ricardo Monreal en quinta posición con el 7.7%.

Así, el 45.4% de respuestas a su favor, en el contexto del proceso en Morena para definir a su candidato mediante encuestas, le da una ventaja a Claudia Sheinbaum respecto a sus rivales internos.

LO QUE DICEN LAS ENCUESTAS

Los estudios que han sido tomadas en cuenta para la comparativa de Metrics, muestran que en todos Claudia Sheinbaum tiene la delantera en el marco de la definición de la candidatura presidencial de Morena; en este sentido, la mejor puntuación de la jefa de gobierno 51.5% en la encuesta del diario El País y la menor de 37.2% en la de El Heraldo.

Cabe mencionar que el sondeo de El Financiero coloca a la jefa de gobierno de la CDMX con el 50% de preferencias por sobre sus adversarios internos; así, el promedio de las 8 encuestas tomadas en cuenta para este ejercicio arroja que su posible candidatura recibe el apoyo de más del 45% de quienes fueron entrevistados.

Incluso, la propia encuesta de Metrics le da un 47.1%, con un 30.9% para Marcelo Ebrard, 19.3% para Adán Augusto López y 2.7% a Monreal.

Otro aspecto interesante de la posible candidatura de Sheinbaum Pardo es que no sólo se ha mantenido a la cabeza de las preferencias electorales, sino que ha aumentado sus porcentajes en los meses recientes, pues en enero registraba un promedio de 42.5%, 42.3% en febrero, 43.4% en marzo, 44.1% en abril y 45.4% en la revisión más reciente de mayo.

Estos datos explican las demandas de Marcelo Ebrard para que haya piso parejo en Morena, incluso su reclamo de que si ya hay una favorita para que se harán encuestas; el activismo mostrado por el Secretario de Gobernación y el repliegue del senador zacatecano.

En Morena se recurrirá al método de las encuestas para definir a quien será su candidato presidencial para las elecciones de 2024 y por lo que se aprecia en los ejercicios demoscópicos realizados, la ventaja está de parte de la jefa de gobierno de la CDMX en comparación con sus rivales internos.

PROMEDIO al 16 de mayo 2023



ENCUESTA	Claudia Sheinbaum	Marcelo Ebrard	Adán Augusto López	Ricardo Monreal
EL PAÍS Enkoll Publicada 19/05/2023	51.5%	33.3%	9.1%	6.1%
EL HERALDO Poligrama Publicada 19/05/2023	37.2%	27.7%	23.4%	11.7%
sdpnoticias MetricsMx Publicada 15/05/2023	47.1%	30.9%	19.3%	2.7%
EL ECONOMISTA Mitofsky Publicada 15/05/2023	39.7%	29.6%	23.0%	7.7%
EL FINANCIERO El Financiero Publicada 09/05/2023	50.0%	26.5%	14.7%	8.8%
LA VANGUARDIA Covarrubias Publicada 28/04/2023	45.5%	30.3%	12.1%	12.1%
EL UNIVERSAL Buendía Publicada 01/03/2023	44.8%	31.3%	10.4%	13.4%
REFORMA Reforma Publicada 07/12/2022	47.7%	38.5%	7.7%	6.2%

* Se consideran a los 4 mexicanos que aparecen en las 8 encuestas consideradas para este ejercicio. Para la votación efectiva no se consideran las respuestas de "otros", "no sé" y "ninguno". El promedio se actualizará cada ocasión que uno de los 8 medios de comunicación publique una nueva encuesta.



Cuadro tomado de SDP.